

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NÚMERO 684

Barcelona, jueves, 15 Junio 1933

UN MOMENTO DE OPROBIO

Mientras se da el Poder a Azaña, son condenados a cadena perpetua seis campesinos de Casas Viejas

Justicia histórica

Cadena perpetua para los campesinos de Casas Viejas

El drama de Casas Viejas aun no ha concluido. Veinte cadáveres de campesinos y una choza humeante no son tributo de guerra suficiente para los bárbaros que detentan el Poder. Tras del asesinato, consumado con saña cruel, se agrega el desafío al proletariado español, desafío condensado en la petición fiscal de cadena perpetua para seis campesinos de Casas Viejas. A los que logran salvarse del exterminio decretado por el Gobierno se les quiere hundir por toda la vida en la lobreguez de los calabozos estatales. El proletariado debe recoger el reto que lanza la justicia vnal, arrancando estas victimas propiciatorias al Moloc sanguinario.

Mientras a los campesinos de Casas Viejas se les aplica cadena perpetua, Menéndez, el ex director general de Seguridad, el brazo ejecutor del designio gubernamental en la heroica aldea andaluza, pasa por España. En Barcelona es recibido con todos los honores y banquetes. Regresa ahora a Madrid para ponerse al servicio del nuevo Gobierno, insultando la dignidad del escarnecido y humillado proletariado español.

Se perfilan en este episodio dos interpretaciones, dos justicias. La justicia del pueblo, que en lo íntimo de su conciencia, herida por el crimen de Casas Viejas y por el proceso monstruoso librado contra los supervivientes de la matanza, ha señalado ya a los culpables y los ha condenado sin apelación. De otro lado la justicia histórica, al servicio de las instituciones consagradas y de los intereses creados, dispuestas a huir siempre su espada en la carne de los vencidos y de los explotados. Justicia vnal y corrompida, que se ha puesto también en este caso a los pies de las mandones para librarles de su responsabilidad, y que cae sobre las victimas, intentando cumplir la obra de aniquilamiento decretada por el Gobierno contra los rebeldes campesinos. Esta justicia se expresa en dos actos: libertad para Menéndez, cadena perpetua para los rehenes del Estado. La petición del fiscal simboliza el régimen actual de favoritismos y de iniquidades. Frente a él se levanta el pueblo, que ha señalado ya a los responsables del drama de Casas Viejas, que arrancará a las victimas de las manos de sus verdugos y que impondrá debida reparación en un futuro cercano.

El martes, SOLIDARIDAD OBRERA fué suspendida y secuestrada en los mismos talleres. Ayer fué denunciada y recogida en la calle. La fuerza pública vigila todos los días la salida del periódico. ¡Viva la democracia republicana!!

NO PODEMOS SEGUIR ASI

El trato especial que se da a SOLIDARIDAD OBRERA

La Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA tiene que hablar claro. Claro y terminantemente. Desde que se implantó la República el órgano de los trabajadores catalanes ha pasado por una serie de vicisitudes, de arbitrariedades y de infamias, que si tuviéramos que enumerarlas una a una sonarían a cualquier individuo que tuviera como norma el ejercicio de la tiranía y de la autocracia más refinadas.

Los fines que se persiguen con la suspensión, secuestro y persecución a nuestro diario son diametralmente opuestos a los que se persiguen con la libertad de prensa. Con premeditación y alevosía, con un refinamiento sádico, propio de hombres biliosos, se ataca a fondo nuestra publicación. Se acusa a todo y se inventa todo con el propósito indigno de herir de muerte a SOLIDARIDAD OBRERA. La puñalada traspasa ya directa a los intereses materiales. Dejar mermada la administración. Dejar exhausta la caja es matar el periódico. Ante las continuas recogidas y suspensiones los fondos se agotan, y llegará un momento en que el periódico no podrá salir.

Hay un interés marcado en que SOLIDARIDAD OBRERA no aparezca más. Su orientación libertaria, el enfoque de los problemas sociales y el ataque a fondo a todos los estamentos políticos que pudiese en este momento de negro que es España, han hecho remover la chusca pesadilla de los periódicos de toda laya. Políticos, autoritarios, fiesmas mercenarias, organizaciones reformistas bramaban de ira ante la seria acometida del periódico obrero.

Las órdenes severas, draconianas y perversas se incuban en los salones privados de la "Generalitat", pasan por el Gobierno civil y terminan en la Jefatura de Policía.

Lo que pasa con SOLIDARIDAD OBRERA es un caso único en la Frensa de Barcelona. Los demás periódicos tienen un trato de favor, especialísimo, porque el incendio y la mitra se pagan así en este desgraciado país: con dinero, con prebendas y trato de dulzura. Periódicos de oposición política bien marcados pueden decir que la "Esquerreta de Catalunya" es un partido fracasado que arruina la economía catalana, pueden llamarse dictador y farante a Azaña. Pueden enjuiciarlo todo, a grandes titulares, con entrefiletos mordaces y negritas destacadas.

A nosotros se nos prohibe esto. La simple nota de información local dando cuenta de sucesos acaecidos, es censurada y penada por el fiscal, el gobernador o Maciá. Pero esto es poco. Se quiere llegar a la mutilación completa, a la muerte del periódico. Un fiesco barcelonés, órgano del chovinismo catalanista, portavoz de bandos armados y dispuestas a romper huelgas, pide nuestra suspensión completa. Llega a decir en un fondo, y lo recomienda al señor Ametlla, que no se permita nuestra salida porque actuamos al margen de la ley. Cuando una hoja partidista puede decir estas cosas y aconsejarnos a una primera autoridad civil, es que se ha perdido la tónica de los más mínimos derechos de ciudadanía. Es que no hay ley, ni Constitución, ni pudor, ni siquiera ética personal. Se ha perdido todo. Hasta la vergüenza.

Contra SOLIDARIDAD OBRERA se han levantado todas las especies malvadas y todas las suspicacias de fregadero. Es un odio bárbaro con reminiscencias de anacronismo medieval. Todos vociferan, agitan y gesticulan como comadres viejas. Y lo malo es que los encargados de velar por el cumplimiento de los preceptos

constitucionales, que declaran intangible la libertad de pensamiento, hacen caso de estos gritos histéricos y mediatizados a otros poderes subrepticios, suspenden, recogen y denuncian nuestro periódico.

No podemos seguir así. Reclamamos una libertad completa, amplia, como la tiene la otra Frensa, para seguir exponiendo las palpitations de la vida nacional, para enjuiciar los problemas de la organización, para atajar los males que a nuestro entender son el veneno corrosivo que infecta el sistema social presente. Necesitamos denunciar todas las cosas malas e injustas que se suceden en esta región y en España entera, como un rosario de dolor. La libertad de Frensa la interpretamos en este sentido. Si la ley tiene matices especiales y se cree que faltamos, que se nos denuncie y se nos procese. Respondéremos ante un juez o iremos a la cárcel. Pero suspender el periódico por sistema, secuestrar nuestras ediciones, manillar la pluma, vigilar nuestra salida con guardias en la puerta, eso no lo podemos consentir ni un minuto más. Nuestra dignidad sufre en ello. La nuestra y la de toda la organización.

"A grandes males, grandes remedios". Es necesario cortar por lo sano. Fuera de la publicación legal, que no es legal en nuestro caso, porque los mismos encargados de la ley la conculcan con fines partidistas, está la publicación clandestina.

La República "democrática" no quiere sentir la crítica clara y contundente de nuestras publicaciones. Los políticos y obreristas de ocasión no pueden aguantar el ataque a fondo contra su incapacidad y su maldad. No se quiere que el pueblo sepa las enormes injusticias que con él se cometen. No se quiere que digamos que hay hambre y sed de justicia, mientras los gobernantes gustan el dinero del Erario en banquetes y en concursos de belleza y en carreras de caballos. Muy bien. Que se nos suprima de una vez. Que se suspenda el periódico "legalmente". Si para consumir estas pequeñas tropelias de recogidas y denuncias se tiene el valor del topo, que se tenga la valentía de consumir la otra gran tropelia, que nosotros aguantaremos firmes y decididos, sin que nos cause extrañeza tal determinación.

En un régimen de prisiones gubernativas, de apaleamientos en Jefatura, de persecuciones sin fin; en un régimen de porra y látigo, de pistola al cinto y de reventabuecas preparados y amañados, no nos sorprenderá la muerte alevosa de un periódico.

Todo menos esto. Todo menos pasar por el dolor y la incertidumbre diaria de pensar si pecamos o fallamos, de pensar si nuestro periódico aparecerá o no mañana por la mañana. Todo, menos estar sujetos al capricho de Maciá, de la U. G. T., de Postaña o del gobernador civil.

Así no se puede escribir ni se puede pensar. La Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA no seguirá por este camino de indignidad. Prefertimos el silencio, a esta especie de mordaza ridícula y aparatosa.

Si hemos de salir libremente y enjuiciar libremente las cosas con el justo valor que nosotros creemos debe haber en decirnos, seguiremos en nuestro sitio; pero si no es así, nos retiraremos. Alguien se alegrará de esto. Pero alguien también se entristecerá. Que la organización tome nota de esto que decimos.

LA REDACCION

Breve alto en el camino

UNA CRISIS ELOCUENTE

No se produjo el pasado jueves la crisis, tan esperada por todo el país, por los productores españoles, como consecuencia de la obstrucción ni de las dificultades políticas. Se produjo, realmente, porque el Gobierno estaba asfixiado en el ambiente que él mismo se creó con su actuación de todo punto ineficaz. La romántica gesta del Llobregat, el motín y el incendio de la cárcel de Barcelona, la magnífica protesta del 29 de mayo del pasado año, el estallido del 8 de enero, las huelgas generales de Barcelona, primero, y de toda España, después, han sido los pilares que han marcado, con el vía crucis del pueblo español, el camino del dictador hacia la caída.

Si de ésta se ha levantado Azaña, no debe deducirse que ha sido más fuerte el dictador que la atmósfera de hostilidad en que se mueve difícilmente, en los espasmos de una agonía que intensamente prolongan los doctores de la política intentando evitar lo inevitable. Azaña y sus compañeros de aventura gubernamental están muertos políticamente desde hace mucho tiempo. Se ha levantado Azaña, pero su nueva caída está inminente. Se ha levantado ahora aferrándose al "interés de la República". Pero caerá de nuevo, y no es atrevido suponer que al desplomarse arrastre consigo todo aquello que le preste asidero. ¿Es la República? Pues la República. No queremos usar eufemismos ni metáforas.

La reciente crisis ha sido elocuentísima. Ha tenido la virtud de hacer hablar a unos y a otros, obligándoles a quitarse la careta. Ha demostrado que se produjo a consecuencia de la visita de Maciá a Madrid, al pretender el jefe de la "Esquerreta" pasar la cuenta del "quórum", poniendo en factura una cartera para Company. Ha demostrado, asimismo, que la política española gira en torno a un eje, constituido por el socialismo enchufista y enchufado, y el catalanismo; que éste pesa más que aquél, por cuanto con el fin de complacer a Maciá se corrió el albur de arrojar del Gobierno a los socialistas. Nadie podrá ya negar que la "Esquerreta" y sus valedores, aunque se disfrazen éstos con otras etiquetas, han logrado su ideal de convertir a Madrid en feudo de Barcelona. Domingo, ministro de Agricultura, encargados de arruinar el campo español, no hace sino dar satisfacción a los burgueses nacionalistas, que no se conforman con sentir por lo suyo un amor de tribu insociable, sino que necesitan odiar ferocemente todo lo ajeno. Company, dentro del Gobierno, ayudado por su paisano, se encargará de que todos los trabajadores españoles suden sangre, que él convertirá en dinero para sufragar sueldos de diputados del parlamentito catalán, para organizar cuadrillas de "escamots", pistoleros y esquiroles, para que la "Generalitat" pueda adquirir alguna nueva colección Plandura, para que Ventura Gascol pueda poseer fincas propias y para que la burguesía catalana, con privilegio sobre el restante del país, disponga para la persecución de obreros, no sólo de la Guardia civil, sino de los Mozos de Escuadra.

La crisis última ha significado el triunfo de la política nacionalista y reaccionaria del catalanismo sobre la política no menos reaccionaria y dictatorial del caciquismo español.

Algo más ha demostrado esta crisis. Lo que constantemente venimos afirmando: que no hay partidos de izquierda y partidos de derecha, sino únicamente partidos políticos, todos iguales en el fondo. Si los radicales y los conservadores de Maura no han entrado a formar parte del viejo Gobierno, ahora remendado, mejor debe achacarse a diferencias personales que a divergencias ideológicas.

Ha sido un pastel, un monstruoso pastel de contubernios y concomitancias, éste de la crisis. Pero no será el pueblo quien se lo coma, porque está envenenada su pasta por la inmoralidad odiosa de quienes lo han confeccionado. Se lo tragarán sus autores, y con ello reventarán de una indigestión.

Crisis elocuentísima. Ella nos ha dicho que la República de trabajadores de todas clases no tiene más puntal que Azaña y que aquélla y éste son dignos una de otro.

Y ya que de dignidad hablamos, terminamos haciendo resaltar que ha servido también la crisis para medir la que tiene el contumaz "gobernante" Azaña.

ACTUALIDAD

REPROCHE BRUTAL

Era presidente de la República francesa Poincaré. En el frente se mataban los hombres. Clemenceau, ministro del Interior, dirigió desde su despacho lo más arduo de la intervención francesa en la Gran Guerra. Un día Poincaré envía al mariscal Foch ciertas instrucciones para ser tenidas en cuenta al hacer un despliegue de columnas. Enterado Clemenceau, escribe malhumorado a Poincaré una breve epístola diciéndole:

—No olvide su Excelencia que el señor Poincaré es solamente presidente de la República!

—El reproche no podía ser más duro y brutal.

Pues bien: este mismo suceso se lo recuerda "La Rambla" al señor Alcalá Zamora, actual presidente de esta República. A los periódicos lacayos de Azaña y los socialistas les ha desgraciado profundamente el proceder constitucional del Presidente de la República durante la crisis. Y no han hallado a mano medio más eficaz para mostrar su ofensa que recordar a Alcalá Zamora que él "solamente" es presidente de la República. Una manera elegante, "clic", de faltar al respeto de modo brutal a la primera autoridad del Estado.

Pero no lo hace solamente un insignificante semanario barcelonés. Lo ha hecho también el mismo presidente del Consejo, quien publica un artículo de fondo en "El Sol", del día 12, censurado con habilidad, pero con durezza, el proceder del señor Alcalá Zamora. Tan brutal ha sido el reproche que éste ha hablado de su dimisión. Les ha ofendido sobremanera que los hubiese negado la confianza y han caído hasta recordarle que él no debe contar ni salir en tales cuestiones.

En ahí donde llega el espíritu dictatorial de Azaña, hasta imponerse al jefe del Estado y recordar al secretario general de la Presidencia de la República que se retire en ór, vez y callar; ór y vez lo menos posible y la de callarlo todo. Y esto, dicho en un lenguaje brusco, como había una persona envenenada de despecho y odio.

Y aun nos quiere dar lecciones de respeto?

PUEDE EL BAILE CONTINUAR



Los dos años de España se bailan todos los días un zapateado sobre lo fundamental de todo país medianamente civilizado

El señor Ametlla, que se halla inhabilitado en virtud del artículo 209 del Código Penal vigente, por haber secuestrado nuestra edición del día 13 del actual, continúa poniéndonos guardias y agentes ante nuestra casa. ¿Puede un gobernador inhabilitado hacer esto y seguir un minuto más al frente del Gobierno civil? ¿Señor Franchy Roca, eminente legista, hable usted!

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nubiotra)

Hay que intensificar el boicot

Hemos de combatir, a los muchos compañeros que nos han abandonado y podido detalles, que todo el azul ultramar que se produce en la casa Nubiotra. Sobre la eficacia del boicot bastará decir que, como en el interior de la fábrica reina un desorden completo, pues la gente de la F. O. C. no va allí a trabajar, sino a dar la sensación de que la fábrica marcha, el azul que se elabora es poco y malo. Tanto, que a ochenta kilos de azul para bolitas le están añadiendo cien de carbón, con lo que logran darle más peso. Esto no obstante, sabemos de muchos industriales que han repetido los pedidos por cuatro veces y no se les ha podido servir.

Esto demuestra que en la situación en que se halla Nubiotra el boicot no tendrá otro remedio que capitular.

De la clase de personal que es el reclutado por Jaime Raventos y el jefe de la microcópica F. O. C., sólo hemos de decir que durante las horas de trabajo se sientan a fumar con frecuencia mientras discuten sobre sus "herramientas" de trabajo. Sobre cuál de ellos tiene mejor pistola. Y en sus descaradas provocaciones han llegado a decir a los vecinos de la calle de Agricultura "que no estén los niños por la calle y que las puertas de las casas no estén muy abiertas, por si acaso se escapa alguna bala."

Estas palabras, propias de bandidos, tienen justamente alarmados a los vecinos de la mencionada calle, que también nos ayudan al boicot, puesto que en tanto que nosotros boicotamos al azul, ellos boicotarán al azul, ellos boicotarán a los pistoleros negándose a entrar a los establecimientos donde éstos o sus familias entren.

Trabajadores de toda España: Ayudando a los huelguistas de la casa Nubiotra, que desde hace cinco meses están en conflicto, lucháis contra la reacción y contra los pistoleros del Sindicato Libre, conocido por la F. O. C. Contestemos a las maldades de los chicos liberos con la potencia de nuestra fuerza colectiva.

¡Boicot, boicot a todo el azul ultramar que proceda de Barcelona!

¡Boicot a la casa Nubiotra!

La Junta

SALENDO AL PASO

El Sindicato del Transporte, a la Sección Pescado Fresco

Nada hubiéramos dicho, de no ser que en nuestro poder tenemos un comunicado de esa Sección en la que nos dicen que se desentendían en absoluto con este Sindicato, puesto que dicho Sindicato de hecho pasa a ser Sindicato de la Industria Pesquera Española, lo que no nos ha extrañado en gran manera por motivos de que todavía no se nos ha pasado ningún comunicado dándonos de baja de este Sindicato. Y tenemos que salir al paso de estas maniobras malintencionadas para que los camaradas de buena fe no se llamen a engaño o a ignorancia en lo sucesivo de lo que les pueda ocurrir con este Sindicato y las mejoras que están disfrutando, como el turno y otras, debido todo a este Sindicato que en todos los momentos ha sabido ponerse en defensa de la justicia que les asiste a los trabajadores, en contra de todo atropello de los patronos y autoridades.

Seducidos, catequizados por quienes nos regatean en hacer ver y demostrar ante los patronos y autoridades de que son buenos chicos, no habéis vacilado en aceptar casi por mayoría una nueva Junta (que el tiempo dirá los milagros que hagan esos superhombres en pro de vuestra reivindicación económica, aunque lo espiritual y la libertad no os interesa gran cosa) y daros de baja de este Sindicato.

INCITACION AL ASESINATO

LA CAMPAÑA RUIN DE «L'OPINIO»

No hay órgano tan sucio en el periodismo barcelonés, que vierta tal cantidad de bilis y calumnias, como ese diario creado por una "cola" de hambrientos arribistas, que se llama, para vergüenza del idioma, "L'Opinio". Todas las lacras de la política catalana se han concentrado en él. "L'Opinio" es el órgano de unos cuantos vividores elegantes procedentes del reaccionarismo que, como los jesuitas, para "llevar" no reparan en si los medios empleados son moralmente lícitos y no están en contradicción con la ética, la honradez y la decencia.

Escribimos con la serenidad más absoluta. Una vez más repetimos que somos los dueños de nosotros mismos. Escribimos sin manchar la pluma con el insulto; insulta solamente el que carece de razones para polemizar. Y conste que no queremos polémicas. Discutir con un periódico cualquiera, aun siendo un periódico burgués, que sepa hacer uso del recíproco respeto, no lo hemos equivocado nunca ni lo equivocaremos jamás. Más si se trata de un periódico de la categoría moral de "L'Opinio", así nos deshonra ocuparnos de él; nos deshonra.

¿Que quién es "L'Opinio"? No es necesario que nosotros se lo expliquemos a los trabajadores. Basta con leerla una vez,

pero que tal practica, no puede entenderse más que en el contexto, ya que a tal induce en sus artículos contra las organizaciones obreras, que se están produciendo en la mayor convulsión y sensacionalismo. "L'Opinio" es la mayor vergüenza que podía caer al periodismo de Barcelona.

Y, ahora, una reflexión serena: en la brindamos a la primera autoridad de la provincia. ¿Hay alguien capaz de creer que los conflictos sociales se concluyen empleando un lenguaje provocador, haciendo del embuste una trinchera y un arma de calumnia?

A las fieras, cuando se las hostiga, acometen. Los hombres, cuando se ven hostigados—que no otra cosa es la provocación—, protestan. Y protestan de acuerdo con la magnitud de la provocación.

que estas declaraciones están tal vez dictadas desde París. Aunque así no fuera, la adhesión francesa queda mediada por la protesta de su aliada.

CONCLUSIONES

Los Estados hablan, firman y preparan. Pero los Estados representan sólo a una minoría en la vida de la Humanidad: el capitalismo. Hasta ahora sólo se ha oído su voz. Hace falta que ante ella se alce la voz del pueblo para demostrar que a él no le interesan estos negocios, que, a fin de cuentas, es quien los paga y los sufre.

Siempre vertiendo baba "L'Opinio" y sus admiradores; siguen haciendo de la calumnia la base de sus argumentos. Pero que no se les olvide que los trabajadores tienen su alma en su "almario". Que se acuerden de los años 1918 y sucesivos y digan claramente si quieren que los obreros opan por defenderse como sea. A esto se camina, ¿no es cierto? Pus a eso se llegará.

HACIA LA NUEVA GUERRA

SE HA FIRMADO UN NUEVO PACTO

FAPELES RONADOS

En la Acrópolis de Atenas, los helenos de los tiempos antiguos dedicaron un templo a Nike Apertros (la Victoria) y la representaron con las alas rotas. ¿Qué pretendió indicar al mundo, con esta mutilación, el fino espíritu de los griegos? Tal vez, que de las guerras incluso las glorias salían malparadas.

Pero las naciones actuales creen que esto que ocurría en los tiempos de Pericles puede remediarlo hoy. A la negra Victoria de la Gran Guerra los unos u otros diplomáticos franceses le van colocando unas alas ortopédicas.

Los pueblos deben prepararse también para la guerra. Para no ir o para ir conscientes de la oportunidad que les deparará para su liberación. Su preparación debe estar en estudiar teoría y estrategia revolucionaria, para que al llegar a las trincheras pueda emplear las armas con eficacia. No contra sus hermanos, los obreros de otros países, sino contra el Estado, que en la paz los mantiene esclavos de sus intereses particulares y que cuando éstos peligran los mandan al crimen y a la muerte bajo el señuelo de un trapo de colores.

Pierre Duval

FOLLETÍN SANITARIO

ASMAS Y BROQUITIS CRÓNICAS

Hace ya mucho tiempo que en SOLIDARIDAD OBRERA describí una enfermedad especial, consecutiva a los tormentos que se aplicaban a los detenidos, y estoy convencido de que muchas supuestas colitis no son sino fenómenos coloidosclásticos, desequilibrio de las secreciones endocrinas y trastornos nerviosos permanentes y graves de un mecanismo de producción semejante al del asma.

La estupidez criminal de la sociedad actual sólo comprende su grandeza mirando hacia el pasado. Para los antiguos, las atrocidades de la Inquisición eran equidad y justicia y para nosotros son ahora crímenes espeluznantes. Si a estos tiempos fuéramos a un magistrado que por profesar una religión diferente de la católica un delincuente era necesario quemarlo, es casi seguro que este magistrado llamaría a un médico para que encerrase en el manicomio a la persona que le aconsejase semejante atrocidad. No obstante, los magistrados de ahora condenan a seis o siete años de presidio al que para comer roba una gallina y yo estoy convencido de que esta justicia de ahora se considerará dentro de una sola centuria como brutal y salvaje.

Cuando los médicos nos preocupamos más desahogado del estudio de los tormentos corporales y no divulgamos las enfermedades originadas o favorecidas por los apaleamientos y por los regímenes carcelarios inhumanos seguidos aún en algunos presidios es muy probable que los apaleamientos inspiren la misma repulsión que nos causan ahora los tormentos brutales que aplicaba la Inquisición.

Los presidios no son reformatorios, sino lugares de tortura donde se destruyen los hombres inútilmente, estupidamente, nos lo prueba la cantidad enorme de locos que producen los mismos cada año, cantidad desproporcionada, insaudita que debería haber llamado la atención de los hombres de ciencia, de los sociólogos, si no fuesen la mayoría, como desgraciadamente lo son seres egoístas y materializados cuyos estómagos absorben por entero todo su dinamismo mental.

Convencido estoy de que lo más que que ahora nos horrorizamos de los tremendos castigos inquisitoriales, los hombres que seguirán a nuestra generación se horrorizarán de que por robar una gallina para comer se condene a un desgraciado en pleno siglo XX a cuatro años de presidio.

El asma se caracteriza también en muchos casos por irritabilidad nerviosa que en ocasiones puede llegar a un trastorno mental pasajero. Todas estas características del asma, todos los trastornos patológicos que ocasionan los malos tratos policiales no están descritos en los libros de medicina y no es necesario que lo diga porque seguramente lo sabéis sobradamente.

El asma, especial, el asma neopneumónico es, pues, un neopneumónido distinto del abogo que produce ciertas bronquitis crónicas caracterizadas frecuentemente por una expectoración abundante. Existe un síndrome que nos permite diferenciar con rapidez el asma de la bronquitis y es el dermografismo. Rayando la piel con el dedo aparece a los pocos momentos una línea encarnada que dura dos o tres minutos. Si la terapéutica de las bron-

La Sección de Autobuses, arremete al Sindicato del Transporte, tiene unas bases firmadas y aprobadas por la Compañía General de Autobuses, S. A., donde consta el reconocimiento del Sindicato y la personalidad de la Sección para que ésta y la Empresa, de acuerdo, solucionen todas las cuestiones que surjan entre esta última y los trabajadores.

Pues bien; a pesar de esto, la Empresa no cumple lo pactado. ¿A qué obedecemos tan informal actitud? ¿O es que pretenden jugar con la dignidad individual y colectiva de la organización? Sean cuales fueren sus intenciones, los trabajadores de Autobuses estamos dispuestos a no consentir que se juegue con nuestra dignidad y a que no prevalezcan y prosperen sus maquinélicos propósitos.

Sabemos que el director de la Compañía, señor Arruga, siente un odio irreconciliable hacia la Confederación Nacional del Trabajo, y especialmente al Sindicato del Transporte, tendiendo todos sus mayores esfuerzos a hacerle desaparecer, no reparando en medios para poner en práctica los más repugnantes y bochornosos procedimientos.

Pero lo que sobrepasa lo imaginable y los límites del decoro, es de la manera que arriesca contra los más calificados y activos militantes de la Sección de Autobuses, desencadenando su incontinente odio y ordenando su detención y encarcelamiento cuantas veces les viene en gana.

A raíz de la última huelga del Transporte han sido detenidos por orden del director, señor Arruga, el secretario Clavé y el jefe de Movimiento Sales: cinco compañeros; luego, en días sucesivos, cuatro compañeros más; en total, nueve compañeros de Autobuses.

Sabedor todo el personal que trabaja en la Compañía de que la detención de estos apreciables camaradas obedecía a órdenes emanadas de estos tres monstruos sin entrañas, y como quiera que ya no es la primera vez que proceden de la misma manera, especialmente el matón llamado Clavé, que desempeña el cargo de secretario particular del señor Arruga—este sujeto es conocidísimo por sus desplantes chulescos, y como recordardis—por haberlo publicado la Prensa de Madrid—es el que durante los sucesos del 8 de enero amonazaba, empuñando la pistola, a todos los que querían ocultarse de las balas de la fuerza pública en el Casino del Liceo—, determinó celebrar una asamblea, y en ella se acordó hacer responsable a la Compañía de las detenciones y culpable de que no se permitiera trabajar a los compañeros despedidos.

Hace pocos días han sido puestos en libertad siete compañeros, quedando todavía entre rejas los compañeros Cuesta, Bassóns y Berenguer. ¿A qué obedece esta larga retención? Aquí se ve con diáfana claridad que persiste la orden de retención porque así conviene al señor Arruga, creyendo quizá que con este inicio proceder conseguirá desmoralizar al personal y deshacer el Sindicato. ¿Ridícula pretensión! ¿Vana quimera! ¿No sabe el señor Arruga que la organización no depende de él, ni de quince, ni de cuarenta individuos, sino que somos muchos, somos todos que estamos dispuestos por la organización a llegar a donde sea necesario?

Así, pues, si todavía conserva un átomo de dignidad no haga más el ridículo, y toda vez que con pruebas contundentes e irrefutables se ha demostrado públicamente que usted es el principal culpable de la detención, tenga—aunque por una sola vez—la nobleza y sinceridad de rectificar lo más rápidamente posible, ordenando sean puestos en libertad los dos compañeros que por capricho de usted continúan entre rejas.

Pero no termina aquí. Lo más edificante del caso es que el "magnánimo" señor Arruga se niega a dar trabajo a los compañeros que el día de la huelga se hallaban presos y a los que dicho día llegaron unos minutos tarde a tomar el servicio, alegando que están despedidos por el gobernador. ¿Quiérese mayor sarcasmo! ¿No sabe el señor Arruga que todos los días consecutivamente hay un número indeterminado de trabajadores que hacen tarde al servicio y, sin embargo, no son despedidos? ¿Cómo es posible que los presos hayan podido presentarse, toda vez que estaban privados de libertad?

Quita crónicas es el gomeol y las vacunas anticatarrales, la terapéutica del asma es la adrenergica y la atropina y un régimen alimenticio antitoxico vegetariano absoluto. El hisopado de soya y la cal influyen también muy favorablemente, disminuyendo los ataques asmáticos.

J. Borrero

Sindicato del Transporte

Las burdas maniobras de la Compañía General de Autobuses

bertad para poder hacerlo? Esto, más que ridículo, es infame. Dígame con sinceridad que no convengamos a la Compañía, y no se apele a los más nimios pretextos para privarnos de los trabajadores que más se destacan en favor de la organización.

Para nadie es un secreto que desde la última huelga la Empresa arremete en atacar a fondo a los trabajadores, persiguiendo en su accendrado afán de imponer castigos y suspensiones con el propósito de quebrantar los ánimos de los trabajadores, creyendo que con su enjambre de aduladores y lacayos su cerridumbre es invulnerable.

Pero, dándose cuenta ya de que sus tenebrosas maquinaciones se estrella ante la inquebrantable firmeza del personal y que éste está dispuesto en un momento dado a manifestarse con el carácter que las circunstancias lo exijan, pretende habilitosamente solucionar la cuestión de los despedidos poniendo un "aviso" en el garaje de que al margen del Sindicato se manden individualmente cartas solicitando el reintegro y exponiendo las causas por que no se han presentado.

Esta maniobra encubre una burda trama, planeada por la Empresa con la colaboración de los "escamots" y los cuatro paguados que componen el Jurado Mixto, y que no tiene otro objeto que el de humillarnos y sembrar el desconcierto entre los trabajadores.

Este infame proceder es el más rotundo mentís a lo dicho por el señor Arruga, quien afirmó "bajo su palabra de honor" que el asunto de los despedidos era exclusivamente cosa del gobernador.

Compañeros: Conscientes de la razón y del derecho que nos asiste, rechazamos digna y enérgicamente las tenebrosas intenciones que tienden a humillarnos y que constituyen toda una gama de insultos y provocaciones.

La Junta de Sección, cumpliendo fiel y estrictamente con la misión que le está encomendada, está dispuesta en todo momento, con el dinamismo de su acción directa, a intervenir consistentemente en todas las cuestiones que surjan entre los trabajadores y la Empresa, rechazando la ingerencia de individuos que al margen de la organización se pretenden servir de juguete a las maléficas intenciones de la Empresa.

A la vez, recomendamos a todos que hagan caso omiso de los "avisos" que la Empresa coloca en el cuadro, si éstos están relacionados con los despedidos, siempre que los mismos no hayan sido tratados con la Comisión del Sindicato.

Compañeros: Mantengámonos firmes en nuestros puestos de lucha sin ninguna clase de claudicaciones ni vacilaciones. ¡Por la libertad de nuestros compañeros presos! ¡Por la inmediata readmisión de los despedidos!

La Junta

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

De varios compañeros de Artes Gráficas:

Aurelio Miguel, 0,50 pesetas; V. Gallent, 0,50; C. Torra, 0,50; R. Muñoz, 0,50; Luis Planas, 0,50; N. Palomero, 0,50; Uno, 0,50; J. Valero, 0,50; Un jefe de pinturas, 1,50; Savarin, 0,50; Juan José, 0,50; Ginés Gallego, 0,50; Aurelio Quisto, 0,50; Cabedo, 0,50; Mijangos, 0,50; Un chino, 0,50; Beltral, 0,50; F. Beltral, 1,50. — Total, 10,50 pesetas.

Los compañeros suscriptores de San Hipólito de Voltregas han pagado el segundo trimestre íntegro de suscripción al periódico, a pesar de no haberse publicado desde el día 23 de abril al 5 del corriente.

Lo hacemos público para que sirva de estímulo a los compañeros que se encuentren en condiciones de hacerlo.

Billot, 2; Belatagui, 2; Garrigó, 0,50; Vivanco, 1; Monsa, 1; José Mas, 1. — Total, 7,50 pesetas.

De varios compañeros de Gerona:

Garriga, 3,10; Castelló, 3,10; Craxana, 3,10; Raoldi, 3,10; Vila, 3,10; Gilbert, 1,50. — Total, 17,30 pesetas.

De un grupo de compañeros: Luis Herrada, 1; Martín Perik, 2,50; Pedro Alócer, 2,50; Juan Gilbert, 1; Leonart, 1; Colomina, 0,50; Antonio Llovetas, 2,50; José Vives, 2,50; Carreras, 1; Blas, 5; Vidal, 1; Reyes, 1; Valls, 1; Sola, 1; Delgado, 1; Luis Antrou, 0,50. — Total, pesetas 24,50.

Las 10130 pesetas que figuran en la lista publicada en el número de ayer, recaudadas entre varios compañeros, corresponden a San Felu de Guixols.

FERIA DE BARCELONA

Hoy, jueves, 15 de junio a las cuatro de la tarde FIESTA INFANTIL

Elevación de globos grotescos. Juegos japoneses con Nuvia de Juguetes

SARDANAS

Concierto Banda Catalana

TRE BARRUT

de 6 a 7 en el Restaurant

Funcionará la marabilla de las Fuentes Lumineas y estará iluminado el Parque.

Entrada: UNA peseta

Maura y Casares Quiroga, en competencia

Madrid, 14. — Los periodistas preguntaron al señor Casares Quiroga si tenía alguna noticia, y el ministro de Gobernación, con gran indignación, manifestó que tenía algo que decir a los periodistas.

En el momento que firma el señor Maura, comenzó diciendo, hay una aseveración perfectamente calumniosa, que no me atrevo a calificar por respeto a mí mismo, y espero que el señor Maura diga cuándo se dieron las órdenes aludidas en el manifiesto, pues ni por mí ni por nadie afecto a este ministerio se ha cursado ninguna orden.

Yo no cogí el teléfono para comunicarme con ningún gobernador, y respecto a los telegramas ahí está el archivo.

Espero que el señor Maura vendrá al Parlamento y pruebe sus afirmaciones, pues cosas así no pueden darse caprichosamente a la publicidad, sobre todo cuando un hecho no es cierto.

Agregó el ministro que no quería decir nada más por respeto a él mismo y al cargo que ocupa.

Un periodista indicó al señor Casares Quiroga que el señor Maura había manifestado su propósito de no volver al Parlamento y el señor Casares Quiroga replicó:

— Cuando se dicen esas cosas se sostiene donde hay que sostenerlas.

El manifiesto de Maura, juzgado por los políticos

Madrid, 14. — Hemos preguntado su parecer a diversos diputados agridos respecto del manifiesto hecho público por la minoría conservadora.

Don Abilio Calderón nos manifestó:

— Le diré a usted. El manifiesto de Maura, pues no cabe duda que ha sido redactado por éste y con la americana bien abrochada, me parece poco apropiado para él. Nosotros pudiéramos decirlo eso al país y estaríamos en lo cierto; pero un republicano no puede, y menos él, hablar así. Es también falta de visión, pues la opinión no va a irse detrás de él.

El señor Royo Villanova nos dijo que esas manifestaciones debería hacerlas el señor Maura en el Parlamento y que no debe retirarse del mismo. Así se aprobarían todas las leyes, algunas tan fundamentales como la del Control obrero y la de Orden público. Yo no me retiraría jamás; continuaré ahí dentro para combatir esas leyes y ponerle verde al Gobierno, que es mi obligación.

Cuando se discuta la ley de Orden público, yo la combatiré, porque, a mi juicio, no hay otra ley que no sea la de 1870. Lo demás me parece mal. Es un atentado a la libertad. Si quieren ser fascistas que lo digan.

A cada "puerco" le llega su San Martín

Madrid, 14. — El ministro de Gobernación ha denunciado al fiscal el número de ayer del periódico "El Sol", al parecer por los dos artículos de dicho periódico: "Una y no más" y "Tercer Gobierno Azaña", en el que se enjuiciaba el desenvolvimiento de la crisis parada.

¡Bien empezamos!

Madrid, 14. — Por disposición gubernativa ha sido suspendido el almuerzo organizado por la Sección Juvenil de Renovación Española en honor de don Antonio Goicoechea, que había de tener lugar esta tarde a las dos.

Las luchas sociales en Andalucía

Estado de los conflictos. — Detenciones a granel y registros domiciliarios

Sevilla, 14. — El gobernador civil facilitó a los periodistas los siguientes datos: "Se han reintegrado al trabajo más de cien obreros acetureros."

Se ha resuelto un pequeño conflicto del gremio de panaderos.

Ha sido detenido Laureano Rurruido López, vicepresidente de la Liga de Inquilinos de la Ciudad Jardín, que promovía agitación entre aquellos vecinos con motivo de los desahucios.

Han sido puestas en libertad, después de cumplir arresto gubernativo en la Cárcel de Carmona, doce vecinos de aquella localidad detenidos a consecuencia de la explosión de un petardo en el domicilio del general de artillería señor Perteguer.

De la Cárcel de San Lúcar la Mayor se han fugado cinco detenidos por varias causas.

Ha sido retirada del muelle la mercancía destinada a una fábrica de cartón, que estaba bolcoteada y que se hubiera visto precisada a cerrar al no recibir aquella mercancía. Las operaciones las ha realizado personal de la casa, custodiado por la fuerza de Asalto.

El nuevo Gobierno se presenta al Parlamento y el presidente hace las declaraciones de rigor

Promete que la ley de Defensa de la República será derogada cuando se apruebe la de Orden público y, entretanto, asegura que ésta no será aplicada

Madrid, 14. — A las cuatro y media comienza la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro. Gran animación en escaños y tribunas.

Poco después de empezar la sesión entra en la Cámara el Gobierno, que es presentado al presidente de la Cámara por el presidente del Consejo.

El jefe del Gobierno: Pido la palabra. El presidente de la Cámara: La tiene S. S.

El jefe del Gobierno empieza diciendo que hablará con claridad y sencillez porque sus explicaciones — dice — han de ser completamente claras. Quiero par cuenta de la situación política y del desarrollo de la crisis.

A continuación explica minuciosamente los motivos que produjeron la crisis, así como los trámites llevados a cabo para su solución y de la forma que ésta ha sido resuelta.

El señor Ayuso: Pido la palabra. (Rumores.)

El señor Azaña: De la composición personal del Gobierno, nada he de decir, pero permítaseme algunas palabras de despedida a los compañeros.

El Gobierno tiene prometido que en cuanto sea votada la ley de Orden público derogará la de Defensa de la República, y en tanto, asegura que suspenderá su aplicación.

En el Ministerio de Justicia hay también proyectos que vendrán al Parlamento, y el Gobierno, estudiará profundamente las cuestiones de Hacienda.

Hemos tropezado con dificultades enormes que en ciertos momentos pudieron ser insuperables, que la experiencia nos dará ánimo, porque nos enseña que lo venidero no será tan grave. Por ellos estamos en el deber de no agravar el estado de nuestro país. Esa escoria de lo pasado no debe embarrasar a nuestro país. Hablo de todo corazón, y pido a todos una colaboración para buscar, en común, lo conveniente al interés nacional.

El señor Ayuso (Don Hilario), de la minoría federal, dice que como el presidente del Consejo ha empleado la palabra grupo para designar a la minoría federal, en el sentido de partido y no de minoría, tiene que levantarse para hacer una pregunta: ¿Qué representa mi amigo de ayer, el señor Franchy Roca, en este Gobierno? (Risas.)

Mientras que el Congreso nacional no concrete el apoyo al Gobierno y no diga que el señor Franchy Roca, al formar parte de él, ha venido con arreglo a las normas tradicionales del partido, no representará en el Gobierno más que a su propia persona. El Congreso del partido decidirá.

Nosotros, los federales, extremamos nuestra oposición al Gobierno por el inolvidable episodio de Casas Viejas. (Rumores.) En el Comité que dirige la obstrucción, no faltó nunca el representante de esta minoría, que, por cierto no es el señor Franchy Roca. El Consejo de la tradición República, acordó la implantación de la República federal.

El actual presidente del Consejo votó en contra.

Termina afirmando que la minoría del Partido Federal es hostil al Gobierno.

El señor Lerroux: Pido la palabra.

El presidente: La tiene su señoría.

Habla Lerroux, tratando de justificar su posición durante la crisis. Es interrumpido varias veces, y se promueve un gran alboroto, provocado por un socialista, del cual protestan los radicales.

El señor Besteiro: Yo ruego a los socialistas que mantengan la disciplina y la serenidad, ya

que hay persona designada para intervenir en el debate.

El señor Lerroux: No recogeré agravios de personas que no tienen la representación del partido y que fuera de aquí, en ninguna parte, se atreverían a hacerse responsables de los hechos ni de las acusaciones que lanzan.

¿SERA VERDAD TANTA BELLEZA?

La minoría federal justifica la colaboración con los responsables del crimen de Casas Viejas

Propugnan por la derogación de la ley de defensa de la República, derogación de las leyes de excepción, trato de igualdad a las organizaciones obreras, amplia amnistía, abolición del fuero militar, prisiones gubernativas y persecución por delitos de opinión. — En caso de resistencia a estas condiciones, anuncia su retirada del Gobierno, pasando de nuevo a ocupar los puestos de oposición

Madrid, 14. — La minoría federal ha publicado la siguiente nota:

"Los diputados que constituyen la minoría federal estiman indispensable explicar a la opinión las causas y fines que les han movido a facilitar la solución de la crisis.

Varias fueron las razones que decidieron a los diputados federales a colaborar con el actual Gobierno, relegando a segundo término aquellas otras que, inspiradas en estimación dolorosa de errores y conductas políticas, pudiera mover a la abstención. Estimábamos que por encima de todas estas cuestiones estaba la República y la institución presidencial. Llegamos, pues, a concluir que nos hallábamos frente a un caso de peligro evidente, que condicionaba con categoría de causa determinante nuestra decisión de colaborar con el Gobierno. Y ya en esta posición nuestra colaboración fue sobre los caminos de que nuestra decisión tuviera condicionamientos inexcusables y llevase dentro inspiraciones que nuestra presencia en un Gobierno impusiese a la actuación de éste una influencia bien acusada.

Fuó el condicionamiento haber cesar inmediatamente la aplicación de la ley de Defensa de la República. Debemos confesar que la aceptación sin reservas de esta condición por lo que tiene de triunfo para nuestro partido, que hizo bandera contra dicha ley y por lo que supone de reivindicación de principios esenciales, ha sido para nosotros estimable compensación de nuestro sacrificio. Y como aspiración en el que nuestra presencia en el Gobierno habrá que propugnar sin tregua, son las siguientes:

Desaparición de las recientes leyes de excepción y trato de igualdad a las organizaciones obreras, y es esta la razón por la que expresamos nuestro deseo de oposición, para que la opinión comience los responsables del cambio y como norma de conducta se aleje de toda suspicacia del cumplimiento inflexible sin excepciones, de nuestras viejas normas."

elecciones municipales antes que las generales; implantación de los principios federales frente a los centralistas; preferente atención a la política económica; habilitar con máximo esfuerzo los medios necesarios para llevar a la práctica el estricto cumplimiento de la ley de Congregaciones; desenvolvimiento práctico, rápido y eficaz de la reforma agraria; actuar en franco sentido de izquierda inmediatamente para que los auténticos republicanos comprendan que la revolución es algo que aún no se ha realizado completamente y ello es causa de que los monárquicos y derechas actúen con absoluta confianza; labor republicana en vez de contemplaciones y luchas de clases.

Esta será la actuación federal, y en caso de resistencia a ella, la retirada a nuestros bancos de oposición, para que la opinión comience los responsables del cambio y como norma de conducta se aleje de toda suspicacia del cumplimiento inflexible sin excepciones, de nuestras viejas normas."

Este gesto sólo podría ser de un monárquico de ayer. (Grandes rumores.)

El señor Lerroux: Yo he de decir a mis correligionarios que si rechazáramos los que hayan sido

LAS FIERAS POLITICAS SE DISPUTAN SU PRESA

Maura, el de los 108 muertos, el hombre fatidico que ordenó el disparo sin previo aviso, lanza un manifiesto al país

Dice que el grupo que acudilla se retira del Parlamento porque el actual Gobierno sólo tiene de tal la apariencia; que la incompatibilidad de las Cortes y la opinión es bien patente y que España y el Parlamento están divorciados

Madrid, 14. — Miguel Maura, ayer, a las diez y media de la noche, entregó a los periodistas el siguiente manifiesto:

"El partido republicano conservador, reunido hoy, ha acordado dirigir a la opinión un manifiesto, que dice así:

La gravedad política actual exige deberes de ciudadanía. Cuando el clamor nacional obliga a plantear la crisis, España creyó que se respetaría su paz espiritual, su equilibrio social y material sosiego, turbado por agresiones odiosas. Resulta la crisis, un deber de lealtad nos obliga a declarar, hallándonos ante el fraude manifiesto, que el Gobierno sólo tiene de tal la apariencia, porque en realidad es inconstante la ratificación del catastrófico Gobierno anterior. Quien pretende gobernarlos es a fuerza de orígenes ilícitos, y para estos fines se proponen, acogiéndose a la violencia, tomar el carácter de dictadura odiosa que los inspira, trayendo la ficción y el engaño de la legalidad, de que son víctimas el Parlamento y el presidente de la República.

Nadie oculta su opinión sincera sobre incompatibilidad de las Cortes con la opinión. Todos los partidos coinciden en el divorcio entre España y el Parlamento. Únicamente unas elecciones generales restablecerán la normalidad política del país; pero quienes llevan a España al caos y a la ruina sienten espanto ante la consulta popular, rehusando afrontar la indignación del pueblo.

El espectáculo presenciado estos días carece de precedentes. Sobre el poder moderador han caído en bloque amenazas, coacciones, desplantes, burlas, denuestos, vejaciones, menajes intimidatorios. No sabemos qué destacar, si el frenesí de los autógrafos o la paciencia de quienes lo soportaban. Desde todo esto, hasta las órdenes cursadas a los gobernadores para que organizaran resistencia facciosa en caso de solución adversa, se han empleado todos los medios, incluso organización de la huelga revolucionaria, agresividad periodística contra el presidente de la República, etc., etc.

Frente a la dictadura adoptaremos actitud igual a la que adoptamos frente a la que produjo el desastre de la Monarquía. El partido republicano conservador declara su resolución firme de no convivir con política tan siniestra para España y para la República. No admitirá diálogos, ni relaciones con Gobierno dictatorial, ni con Cortes que representen contraria la opinión pública española. Nuestra retirada del Parlamento será una protesta terminante y la decisión de luchar contra los métodos que se tratan de imponer al pueblo español. No queremos que nos alcance la responsabilidad. Las leyes que se voten en adelante serán para nosotros de la

peor vacuidad. Nuestro designio va encaminado a salvar al régimen contra la dictadura de hoy, como la dictadura de ayer, proclamando la capacidad de España para gobernarse a sí misma por la libertad."

Lo firman todos los diputados de la minoría republicana conservadora. — Atlante. N. de la R. — He aquí una opinión y un acuerdo del grupo reaccionario que acudilla el fatidico hombre conocido por el de los 108 muertos.

No queremos comentario. El tiempo y el espacio de nuestro diario lo precisamos para cosas de más interés. Aparte de que, el manifiesto se comenta por sí solo leyendo su contenido y contrastando éste con la actuación seguida por el hijo del asesino de Ferrer desde el Ministerio de la Gobernación durante su paso por el Poder.

Ningún gobernante ni ningún político puede hablar en nombre de las libertades del pueblo, cuando el pueblo, el verdadero pueblo productor, está en contra de todos ellos por sus crímenes y vejaciones. Pero menos aún puede hablar de violencias, de injusticias, de amenazas, de desplantes chulescos ni de agresiones odiosas, el ex ministro de los 108 muertos, el hombre que, abusando de su poder autoritario, declara ilegales todas las luchas sociales y ordena el disparo sin previo aviso contra el pueblo productor e indefenso,

Voces de los socialistas: Falso, falso.

Voces en los radicales: Es verdad.

El señor Lerroux: Aunque fuerá cierto, me levantaría a rectificar porque se que del dicho al hecho hay mucho. El día de mañana, cuando podamos comprobar estos hechos, veremos si se han dado órdenes a algunos gobernadores de no entregar el mando en caso de que se formase un Gobierno radical, porque una personalidad socialista dijo que si se formara un Gobierno radical estallaría la revolución.

El ministro de la Gobernación: ¿Puede usted decirme por qué centro se han dado estas órdenes?

El señor Lerroux: Si S. S. me dice que es inexacto, me bastará, aunque las órdenes hayan podido filtrarse sin conocimiento de S. S.

El diputado socialista, señor Sabrás, hace un gesto despectivo y se produce una gran indignación entre los radicales.

El señor Martínez Barrios: Este gesto sólo podría ser de un monárquico de ayer. (Grandes rumores.)

El señor Lerroux: Yo he de decir a mis correligionarios que si rechazáramos los que hayan sido

ACABA DE PUBLICARSE por ANDRÉ LORULOT Perversiones y desviaciones del instinto genital. SUMARIO: Las perversiones, sus causas y sus formas. Las excitaciones morbosas. El fetichismo del pie en China. El exhibicionismo. El sadismo. El masoquismo. El homosexualismo. ¿Es necesario reprimir la pederastia? Las letrías. Sodomía y coito bucal. ¿Puede curarse la homosexualidad? ¿Es un crimen el incesto? ¿Son perniciosas las uniones consanguíneas? Precio: 50 cts. Ediciones Iniciales, Premiá, 44. Barcelona

El eterno "cantamañanas" de Un Caballero que se larga por Lerroux dice que no puede seguir a Maura

Madrid, 14. — Un periódico de la mañana publica una entrevista celebrada ayer cuando ya se conocía el propósito del señor Maura de retirarse del Parlamento y publicar una nota dirigida al país, explicando tal resolución.

El señor Lerroux dijo: "Nosotros no podemos seguir por ese camino a don Miguel Maura, aunque respetemos y nos expliquemos su actitud. Cuanto ha ocurrido en la pasada crisis se nos antoja gravísimo y quisieramos pudiera borrarse de la Historia."

— Por qué juzga usted grave la solución dada a la crisis?

— Por muchas razones. La primera, porque creo que el país clamaba por una rectificación de procedimientos.

Biografía de un ex vividor de la C. N. T. Su Excelencia Luis Companys, ministro de Marina

Un diario de la tarde, y suscrito por Manuel Brunet, publicó un sabroso y elocuente comentario, con motivo del "regalito" que Azaña, por mediación de Maciá, ha hecho al ex vividor de la C. N. T., Luis Companys.

Por nuestra parte, no queremos añadir ni una palabra más y nos limitaremos a reproducir algunos párrafos del mencionado comentario, para que los lectores juzguen a "nuestros" gobernantes.

Empezamos: "Las cosas del señor Azaña empezaron a tener un aspecto que emociona."

... ¡Companys ministro! ¡Companys ministro de Marina! El mar está revuelto de tanto reírse y las sirenas aspiran ser declaradas anfibias, a tener un plisito en el Pueblo Seco o una masita de "rebassaires".

... ¡Companys ministro de Marina! Estamos en pleno retardo de lo arbitrario. Mañana saldrá un decreto declarando que la mar es del que la trabaja."

... La carrera de Companys es comovedora. De la C. N. T. al ministerio. Y ahora viste uniforme de almirante, empuña varas de alcaide y lleva los bolsillos llenos de actas de diputados. Desde la C. N. T. al señor Companys se pasó a la "Rabassa", y cuando la guerra del campo es más dura, cuando ya no se cumple ningún contrato, los señores Maciá y Azaña han obsequiado a Companys con la cartera de Marina.

... Muy agradecido, su excelencia el Neptuno del Ministerio de Marina os dedicará una barcacha de basuras."

... Ya sabéis, pues, como se lle-

monárquicos de ayer, nos queríamos solos.

Lo que no se puede, si se debe hacer, ni será nunca, de que vosotros ni nosotros, tratamos de lanzarnos a la calle, porque hay en ella gentes, muchas gentes, que no piden más que una bandera y un caudillo, para lanzarse contra la República, unos con careta y otros sin ella, y como digo, sólo verían, en un caso de estos, una manera de lanzarse contra el régimen, encontrando la menor resistencia.

Nada me causa tanto horror como una posibilidad de tener que derramar sangre del pueblo. Ya se que el gobernar hace que se acaben muchos escríptulos, porque se sobrepone el sentimiento del deber y de la responsabilidad, pero yo aseguro que si frente a un gobierno de partido republicano, se lanzara quien fuere a aventuras de esa especie, actuaríamos con serenidad, pero con toda la energía que fuera menester.

El Gobierno puede ver falsada por los hechos la ley de Defensa de la República, o el dominio del desorden público, o la crisis, y de esta manera sólo interesa que esa ley sea derogada cuando el Gobierno dimita, porque entonces la crisis planteada se resolverá con el decreto de disolución y en ese momento, esa ley de Defensa de la República quedará anulada automáticamente.

El Gobierno tendrá nuestro respeto, pero no nuestra confianza. Nada más satisfactorio para nosotros que poder cambiar en confianza este respeto.

Piden la palabra los señores Balbotín, Valdecasas y Ortega y Gasset. En vista de ello el señor Besteiro dice que el debate político continuará mañana.

Se levanta la sesión a las nueve menos veinte de la noche.

No lo solicitarán pero los aceptarán si se los dan

Madrid, 14. — La minoría radical socialista ha acordado no solicitar gobiernos civiles, pero que si se piden nombres al partido, hacer las designaciones.

NUESTRO TELEFONO: 21556

ga a ser ministro. Se llega sabiendo ayer a la C. N. T., hoy a los "rebassaires". Pero aún no sabéis cómo se llega a ministro de Marina. Pues se llega a título de incompetencia. Cuando no se sabe francés ni sumar — según reconoció Companys — se puede ir a la Marina, precisamente porque la marina es un ministerio técnico y los marineros, personas muy ilustradas, ya se hacen el trabajo. Según los de la "Esquerda" Companys tiene el encargo de vigilar que los marineros hagan bondad. Naturalmente. Pero ya me perdonarán si recuerdo que Companys es más débil de lo que la gente se piensa. Cuando el asunto Bloch, floraba como una Magdalena, estaba completamente demoralizado y hablaba de retirarse a la vida privada. No iba desorientado. El señor Azaña lo sabía todo. Y en cualquier República, en Francia, un asunto como aquel se liquida por el tribunal de justicia. Pero se movieron juntos "hermanos"... No creáis, pues, que Companys sea un "superdreadnought". Pero alerta, porque cuando se hace el muerto, tiene argumentos contundentes y puede movilizar muchos subsecretarios. El destino de este hombre es eminentemente revolucionario. Llega al ministerio y ya hay quien dice que el Gobierno es factioso. No será yo quien lo diga, pero si lo fue no tendría nada de extraño estando Companys."

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

BADALONA

Signe la Incha contra Juan Berrot

Por haber ido con una reclamación al Sindicato, ha despedido a este burgués a 40 obreros. Estaba en su ánimo seleccionar de entre ellos a los que se conformen con esto, pero no conforme con esto ha querido también que fueran a la cárcel y se ha salido con la suya. Vivimos bajo una gran represión de la que tendremos que librarnos. Este patrono, delegado de los Jurados Mixtos, a las dos semanas de haber despedido a estos cuarenta obreros comenzó a readmitir a aquellos que eran de su gusto, siendo el primero un tal Perellada, que había trabajado en una cooperativa, en la que ejercía el cargo de presidente. Cuando los trabajadores se percataron de esto habían despedido ya a 8,000 pesetas que les sirvieron para construir una casa. El segundo fue un tal Berrot Riera, que adeuda 9,000 pesetas por un negocio que dirigió. Estos iniciaron una labor derrochista entre los demás trabajadores hasta conseguir dejar fuera a los pocos obreros que se quería expulsar. Cuando todo estuvo a punto se dio intervención al jefe de policía; llevaron a los obreros a hacer la denuncia contra los designados deteniendo a dos de ellos. Se presenta el patrono entonces, pero al no tener ninguna acusación que formular se vieron precisados a poner en libertad a nuestros compañeros.

Tenga presente este burgués que por su culpa se ha detenido a nuestros compañeros; que la C. N. T. cuenta con fuerza como para frenar estos atropellos y que así lo hará. También sabemos que por su culpa han sido perseguidos otros compañeros. Y por último queremos recordarle que tiene un conflicto pendiente con nuestro Sindicato, y que este conflicto continuará hasta que lo dobleguemos.

Por la Sección de Luchadores de Badalona. — La Comisión.

CONSIDERACIONES SOBRE LA SITUACIÓN EN ESTA CIUDAD

Es lamentable que en una ciudad como esta no haya un corresponsal de nuestra prensa, que aporte datos sobre las injusticias que se cometen con la clase trabajadora. Pero también hay que decir que gran parte de estas injusticias se cometen por culpa nuestra; porque mientras nos dedicamos, unos a combatir a la F. A. I. y otros a los "bombas", la clase trabajadora se aparta de los Sindicatos.

Más de la mitad de los productores no trabajan y el resto trabaja poco y mal. Comencemos por la casa Cros. En esta, cuando la huelga de protesta contra las deportaciones, se hizo víctima del pacto del hambre a cuarenta y tres compañeros. Se les dio palabra de que serían repuestos, pero han pasado ya 18 meses y se rumorea que en su reemplazo han tomado a otros, con el pretexto de compromisos adquiridos. Aparte esto del trato de bestias que se da a los que trabajan.

En la casa Gallart, cuando se implantó la República se trabajaba normalmente. Hoy hacen la mayoría tres días por semana.

En la Productora del Bórax ocurre otro tanto; en esta casa no han realizado ninguna selección por la buena unión que reina entre los trabajadores. Esto es lo que respecta al ramo de productos químicos.

Ramo textil: En la casa Ribó, a raíz del incendio, despidieron a cuarenta compañeros. Después de mucho luchar recibieron una indemnización, cosa no muy honrosa dentro de nuestras normas. En el cottonificio (conocido por "La Berra"), están cometiendo toda clase de atropellos con las mujeres indefensas. Por el hecho de propagar la unión entre todas las compañeras se toman represalias, tras de haberse dejado los obreros arrebatar las bases que la Patronal firmara. Un camarada que intentó defender las condiciones impuestas fue expulsado. ¿Para qué seguir? Todo anda por el estilo.

Actuemos, camaradas, actuemos con energía. El que no quiere seguir las tácticas de la Confederación Nacional del Trabajo que deja el paso libre. Los momentos imponen concentración de energías y no la lucha frías y aisladas que conduce al aniquilamiento de nuestras fuerzas. Unicamente así alcanzaremos a realizar nuestra aspiración común, el Comunismo libertario. — Eusebio María Jáuregui.

SUECA

EL PROLETARIADO DE ESTA LOCALIDAD ES VÍCTIMA DE UN ATROPELLADO EJEMPLO DE SOLIDARIDAD

El pueblo de Sueca, uno de los más importantes de la provincia de Valencia por el cultivo del arroz, es esencialmente pacífico, aunque la burguesía local no da señales de intranquilidad, no por eso desprecia la ocasión para armarse. Durante el año 21, cuando la aplicación de la famosa ley de fugas, también a este pueblo le tocó su parte. Tres compañeros cayeron bajo el plomo de los sicarios, uno de ellos para no levantarse más. Ante estos crímenes el pueblo nada hizo ni nada dijo.

En esta nueva época ha surgido un puñado de jóvenes dispuestos a la actividad por la transformación social. Aunque el 8 enero los sucesos revolucionarios no tuvieron aquí repercusión, se persigue asiduamente a dos compañeros por el delito de ser los más destacados de la organización. El camarada C. Alberto ha sido conducido a la cárcel del cual es absolutamente ajeno; acaso las autoridades sepan esto también como nosotros. ¿Es posible que si fuera responsable de este delito hubiera permanecido en el pueblo?

Después de llevar una semana detenido, en señal de protesta, se declaran en huelga los campesinos, siendo secundados por todos los trabajadores de la localidad, incluso por las muchachas de servir. La huelga dura tres días. El pueblo ofrece un aspecto de paz que no se interrumpe. Pero salen los agentes provocadores y empiezan a dar cargas y a propinar culatazos a los pacíficos habitantes. El escándalo es enorme. A las carreteras siguen los disparos de la benemérita. Por milagro no hay heridos. El pueblo reacciona contra la Guardia civil arrojan piedras fuera.

El Comité Pro Presos había organizado una rifa de libros para atender a los presos, cuyo beneficio fue de 65 pesetas. Entrado el poncio Deportivo impone al Comité una multa de 200 pesetas que, en caso de no cumplir ocasionará la prisión de estos camaradas. Como no se ha hecho efectiva porque no hay ni para comer, menos para alimentar vagos, el camarada Vinas da con sus huesos en la cárcel. Talos son los hechos que denunciaremos. — Eugenio Benedito.

HUESCA

A TODOS LOS SINDICATOS DE LA PROVINCIA

Camaradas: Nos vemos agobiados para atender los procesos existentes en la actualidad. Próxima a verse la causa de los camaradas de Robres, y no habiendo respondido la suscripción como era nuestro cálculo, debido a la cruenta represión sufrida, os rogamos enviéis las cantidades que para este fin obren en vuestro poder a la mayor brevedad. Además, tenemos otro proceso de los camaradas Vinuales, Fontán y Pralle, también próximo a verse, por los últimos sucesos de la penúltima huelga general.

Los giros podéis enviarlos a Valeriano Aliás, calle de Palacio, 12, Huesca.

Os saludamos fraternalmente, el Comité Pro Presos Provincial de Huesca.

JEREZ

LOS VITICULTORES

La huelga que sostenían los viticultores de Jerez ha terminado con un triunfo rotundo para los explotados del agro. Después de un largo tiempo de lucha, la razón y la justicia, una vez más, han prevalecido.

Tomando como base este gran movimiento, podemos afirmar que hoy la clase productora interpreta con un elevado sentido de justicia los principios básicos de la moral anarquista. La solidaridad y el apoyo mutuo, al margen de toda ingerencia política, dan siempre un excelente resultado práctico.

La conciencia y la capacidad puesta a prueba en este pasado conflicto por toda la clase obrera en general, dan la sensación de que no se amilanan ante las persecuciones e injusticias del régimen burgués. La política y la religión han cumplido su misión de embaucar y envilecer a las masas. Las ideas anarquistas, como hijas del progreso humano que son, no pudieron ser arrolladas a pesar de las guerras y persecuciones; están realizando su obra regeneradora. Por eso es que, a medida que desaparecen de la mente del pueblo los atávicos prejuicios, estudiando e investigando las causas que originan sus miserias físicas y morales, las exigencias van en aumento y el derecho a mejor vida se impone por la fuerza de la razón y de la justicia.

La revolución social no se hará esperar mucho. Mirando hacia el pasado, nuestro optimis-

mo se justifica por la evolución seguida. La caída del poder teocrático y feudal no ha bastado a emancipar al hombre. Por eso, siguiendo el ritmo de estos históricos acontecimientos, por ser el origen de las luchas de nuestros días, en 1862 se funda la Primera Internacional. Viene en 1871 la proclamación de la Comuna de París, ahogada en sangre por la reacción Versailles. Sucesivamente, la lucha en este

orden es continua y constante. En 1884 la represión en Chicago; en 1888 en Jerez, desparatándose la lucha por España por el mundo. Y llegamos en este país al hecho bárbaro de Casas Viejas, con el que la burguesía no ha ganado nada desde el punto de vista de la afirmación de su poder.

El proletariado desarrolla su fuerza y su capacidad. De esto es buen ejemplo la lucha tenaz

y resistente en que han vencido los viticultores de Jerez. Durante unas semanas han sostenido una recia lucha en que la solidaridad ha jugado un gran papel. Hambre, miseria y toda clase de vicisitudes han soportado con heroísmo ejemplar estos trabajadores, en pos de un triunfo justo y bien merecido. Un triunfo que repercuta en bien de todos los trabajadores jerezanos en general. — Ramón Muñoz.

ZARAGOZA

A LOS CARPINTEROS Y ASESINADORES DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA

Hace aproximadamente cinco meses os hicimos un llamamiento desde "C. N. T." y SOLIDARIDAD OBRERA para ponerlos en contacto sobre unas bases que hemos presentado a la Patronal de Zaragoza. El día 21 de mayo tuvimos necesidad de ir al conflicto, porque así lo quiso el gobernador de la provincia. Cosa nunca vista, la Patronal aceptó nuestras demandas antes de ir a la huelga, pero la intranquilidad del gobernador y de los Jurados Mixtos obligaron a la paralización de los establecimientos. La huelga se mantuvo durante cuatro días. Al cabo de ellos, haciendo caso omiso de la resistencia gubernativa, las bases fueron firmadas entre obreros y patronos. Ellas son:

Primera. No se impedirá por parte del patrono la labor de los delegados de taller en sus funciones de facilitar el cumplimiento de los trabajos existentes. El delegado facilitará la lista de parados, y de común acuerdo con el patrono facilitará el número de obreros que el patrono indica.

Segunda. La jornada de trabajo será de cuarenta y cuatro horas semanales. Los almacenistas de maderas a los efectos de su comercio y venta, tendrán abiertos sus almacenes los sábados por la tarde, poniéndose de acuerdo con sus obreros para compensarles durante la semana las horas que excedan de dicha jornada. En caso de fuerza mayor, la compensación de estas horas nunca se remunerarán en metálico.

Tercera. El obrero accidentalmente percibirá del patrono o de su representante el jornal íntegro que tenga asignado semanalmente.

Cuarta. Los jornales comprendidos entre 950 y 11 pesetas quedarán como en la actualidad, y todos los jornales de cuatro a nueve pesetas tendrán un aumento de 050 pesetas, con excepción de los peones de serreteria, que seguirán con el jornal actual de nueve pesetas.

Quinta. Los patronos harán que las sociedades de accidentes cumplan con sus obligaciones respecto de los obreros accidentados.

Sexta. Los patronos aserradores proveerán de botas de agua a los obreros que trabajen en el río.

Séptima. En cada taller de carpintería se fijarán dos oficiales de 11 pesetas de jornal, por cada tres ayudantes, respetándose las plantillas actuales que sobrepasen de esta proporción.

Octava. No se reconocerán más fiestas que el primero de mayo y el 12 de octubre.

Novena. No se tolerará la colocación de cercos y carpintería que no sea construida en Zaragoza, ni se permitirá tampoco que se coque en las obras que se realizan por los albañiles.

Décima. Si se comprobare que un obrero trabaja por su cuenta después de la jornada de cuarenta y cuatro horas, quedará despedido del taller, conforme se dispone en la ley de contrato de trabajo.

La acción directa ha triunfado una vez más por sobre los obstáculos gubernamentales y los Jurados Mixtos. Que sirva de ejemplo de cómo se lucha y cómo se triunfa, al proletariado en general.

Os ponemos al corriente de estas bases para que os intereseis y tratéis de generalizarlas en todas partes, uniformando las condiciones de trabajo en toda la región. Terminemos con la explotación despiadada de que se nos hace víctimas; acabemos con las jornadas de trabajo interminables. Las largas jornadas y miserables jornales traen por consecuencia que no podíamos vosotros vivir dignamente y que se agudiza la crisis de trabajo. Por esta causa hemos impuesto el punto noveno, para impedir el consumo de carpintería procedente de fuera de Zaragoza, elaborada en las condiciones de trabajo inferiores. Esto no puede parecer violento, pero la realidad es que por exceso de explotación de la burguesía de fuera de Zaragoza, estamos unos cientos de camaradas sin trabajo. Pero si vosotros tomáis nota de esto y os ponéis a la altura de las circunstancias, reivindicando mejores condiciones de trabajo, nosotros no tendremos interés en perjudicar a los patronos de fuera de Zaragoza.

Dicho esto, sólo nos resta pe-

BARCELONA

En Barcelona solamente, bajo el mando de la "Esquerra deportadora", se dá el caso vergonzoso de que un periódico sea suspendido y secuestrada su edición, antes de salir a la calle. ¡Es una vergüenza y una indignidad!

A todos los obreros de Luz y Fuerza de la Región

Compañeros: Ha llegado el momento de unirnos estrechamente. Todos cuantos trabajamos en el Gas y Electricidad, tanto de Barcelona como de toda Cataluña, no deben olvidar que las autoridades democráticas nos han clausurado el Sindicato con el fin de desorganizarlos y aprovecharse de ello para hacer con nosotros lo que a las empresas convenga.

Pero no hemos de tolerarlo. Hemos de demostrar que con el Sindicato clausurado también sabemos estar unidos y dispuestos a hacernos respetar.

Portalezamos nuestro ánimo, camaradas. Las autoridades sirven al capitalismo que nos esclaviza. Nosotros, dejando de lado todas las rencillas personales, hemos de procurar batallar contra ellos, luchando para mantener fuertemente organizado el Sindicato.

Las diferentes Compañías de Gas y Electricidad están ojo avizor sobre lo que pueda suceder, para apretar el tornillo de la explotación.

Tengamos sentido común y obreros con unanimidad en vez de divididos.

Tiempo tendremos de ventilar las pequeñas cuestiones de índole personal, o del exterior o interior del Sindicato.

Apoyemos a la Junta del Sindicato mientras duren las actuales circunstancias. Demostremos que por encima de todo está nuestro amor por la organización y el Sindicato.

Si observamos esta actitud, las Compañías se verán obligadas a tener que atender las demandas presentadas por nosotros.

Esperamos sabréis todos comprender la necesidad de cuanto decimos.

Repetimos: nada de divisiones. Unámonos todos dentro del Sindicato de Luz y Fuerza. — Upos compañeros de la Catalana de Gas y Electricidad.

LA CORRESPONDENCIA ES INVIOLENTA

Una petición de los presos sociales de Soria

Los camaradas reclusos en la cárcel de Soria piden a todas las organizaciones y camaradas que envíen correspondencia la suspendan hasta nuevo aviso, por ser ésta violada y secuestrada, no respetándose ni siquiera la dirigida al abogado.

El director de este presidio demuestra su adhesión a la democracia cumpliendo el precepto agrado común a todos los regímenes republicanos que afirma: "La correspondencia es inviolable".

REDACCION: Teléfono 21566

MARICEL PARK

Hoy, jueves, festividad de la retama, la amarilla flor anunciadora del pleno verano, la que llena nuestra típica montaña de Montjuich, donde está instalado el magnífico parque de Maricel, que llama al buen barcelonés para que en sus bellas terrazas-jardines goce a su sabor; a lo que debemos añadir la preciosa perspectiva del mar, la ciudad y la montaña que se domina desde sus pérgolas y las emociones que proporcionan sus atracciones que toda su fuerza arremeten contra el aire para que el habitual admirador de este bello parque, lleno de él sus pulmones y haga acopio del mismo para gozar de un completo bienestar al descender de nuevo a la ciudad.

Maricel os espera con sus jardines, sus pérgolas, sus terrazas, sus atracciones, sus diversiones y entretenimientos para haceros la vida agradable. No dejéis de ir.

El despótico e inhumano proceder de la Compañía de Tranvías

Rectifica, o no, su criminal conducta el señor Arruga, director de las Compañías de Tranvías y Autobuses?

Hasta ahora, sólo una muela de desdén asoma a los labios de este "comprativo" y "sapiéntisimo" señor (como diría Compañya).

Hasta ahora, sólo la incógnita, ese tejer y destejer frases buenas, eran aparatosas y bellas como ciruelas que sólo billis destellan ese constante intrigar y sembrar odios y desazores, ha sido la obra llevada a cabo por este señor que nos está resultando un hueso de mal roer, una estelequia, en pocas palabras, un despota.

Esos juegos malabares, esas misteriosas reuniones (¿esas sí que son clandestinas, señor Ametlla!), esas indecorosas colaciones que se están llevando a cabo y que hieren en lo más hondo la dignidad de los trabajadores del tranvía; esas maquiavélicas provocaciones que el soberbio Veiga lanza constantemente contra los que no se resignan a la borreguil obediencia de sus malvados mandatos; esa comedia indigna que a costa de nuestros camaradas seleccionados se está representando para solaz de ese monstruo señor y su compañía, ¿cuándo va a terminar?

Y no sólo debe terminar rápidamente este indigno espectáculo que el soberbio Veiga está representando, sino que debe ir seguido de una fulminante inversión de papeles, esto es: se impone la inmediata separación de la Compañía de ese monstruo, por dos razones fundamentales. Primera: porque es un constante peligro para la tranquilidad del personal y la paz interior de la

SINDICATO DE LA INDUSTRIA VIDRIERA DE BARCELONA

SECCION VIDRIO HUECO

Compañeros: Es necesario que nos orientemos todos para emprender la marcha hacia "adelante" impulsados por las circunstancias del momento.

Después del Congreso Vidriero celebrado con asistencia de todas las Secciones de España es muy conveniente que nos vayamos preparando para estar en condiciones, por lo que respecta al Vidrio Hueco, de cumplir los acuerdos recaídos.

Además hay infinidad de problemas que directamente nos afectan y que es preciso enfocar y resolver.

Por todo lo cual esta Subjunta os convoca a la asamblea extraordinaria que se celebrará en el local de la calle de Galileo, número 60, Sans, mañana, 16 del actual, a las nueve de la noche, y en la cual se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º La situación de los obreros de la casa Rubert ante el cierre de la fábrica.
- 3.º Bolsa de trabajo.
- 4.º Informe del delegado asistente al Pleno de nuestra industria.
- 5.º Asuntos de orden profesional.

Según se desprende del orden del día citado, los puntos expuestos, es necesario que sean resueltos entre todos nosotros, ya que de los acuerdos que recaigan todos seremos responsables y por igual los tendremos que cumplir. Esperamos, pues, que todos pondréis interés en acudir a esta asamblea, dándonos con vuestra presencia alientos para continuar con éxito nuestra empresa que ha de redundar en bien de todos. — La Subsección.

Sindicato del Ramo de Alimentación

UNA NOTA SOBRE "EL SOL Y SOMBRA"

Habiéndose comprometido el dueño del establecimiento "Sol y Sombra" a no consumir más cervezas "Damm" que la que tiene en depósito dentro del establecimiento, el Comité de la Sección de Vinos y Licores hace presente a toda la organización y agrupaciones de barriada que le autoriza a copsumir, bajo el control del Comité.

Sindicato de las Artes Graficas

AVSO

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato que, teniendo el propósito de celebrar asamblea general extraordinaria el próximo domingo, día 18, para que no pueda haber irregularidades de procedimiento sindical, que todos los compañeros deben asistir a dicha asamblea provistos de su respectivo carnet, como así se hace constar en las convocatorias y carteles que se fijarán oportunamente.

Pero entendiendo esta Junta Administrativa que no es suficiente el tener carnet confederacional, sino que para adquirir derechos dentro de nuestro organismo es preciso cumplir con los deberes mínimos; se previene a los compañeros en general que no se dará entrada a la asamblea a todos aquellos que no tengan en su carnet puesta la carta confederal del año 1933 y la hoja de cotización del mismo.

Lo que ponemos en conocimiento de todos los compañeros para que los que deseen asistir a la asamblea y no tengan su carnet en regla, pasen por nuestra secretaría cualquier día de esta semana de diez a una de la mañana y de tres y media a ocho de la noche.

La Junta

Entierro de otro camarada muerto a tiros por la Policía

Hoy, a las nueve de la mañana, se efectuó el entierro del compañero José Lázaro, que fue muerto a tiros por la Policía, en la Plaza Universidad, el día de los sucesos ocurridos con motivo de la suspensión de una asamblea de los camaradas huelguistas del Ramo de Construcción.

El féretro salió del Hospital Clínico, con dirección al Cementerio Nuevo.

LA ESCALA

Jira provincial libertaria

Para el día 18 del presente mes, en la espléndida y hermosa playa de Ampurias.

Programa: Por la mañana, visitas a las ruinas y museos de Ampurias, con una gran barca motor; los que quieran podrán visitar diferentes aspectos de la Costa Brava; baños y divertidos juegos, etc. Después de comer, un cuadro dialogado por la sección de cultura "Sol y Vida", de Salt; conferencia del camarada Riquer Palau, doctorado en filosofía y letras; probablemente otra de Federico Montseny, y esta misma camarada leerá un trabajo escrito expresamente para dicha jira, charlas, etcétera, etc. En conjunto un día de expansión y de intensa propaganda libertaria.

AUTOBUS TRASVERSAL DE SAN MARTI

El caso del camarada J. Cuesta

Estamos en la creencia de que al hacerse cargo de esta línea el actual propietario don Martín Adell, establecerá el espíritu de justicia de que tanto blasonaba, pero los hechos nos han demostrado lo contrario.

Con motivo de la detención injusta de nuestro camarada David Cuesta, se ha puesto de manifiesto su falta de sinceridad al proponer su cariño por el obrero, y mientras no nos demuestre lo contrario, nos cabe suponer que si él no fué el inductor de la detención del camarada Cuesta, por lo menos ve con buenos ojos que siga preso; y como nosotros no juzgamos los hechos por apariencias, vaya un botón para nosotros.

Nos consta que él, de haberse tomado el máximo interés por que fuese libertado, a estas fechas lo habría conseguido; pero sólo hizo una pequeña gestión en Jofra; visitó al señor Matos cuando sabía que este señor no podía hacer nada y que era cuestión del gobernador; y posteriormente, cuando se le indicó la necesidad de hacerlo a este señor, se negó rotundamente a ello, prueba irrefutable de que le interesa más que este compañero esté preso, porque de esta manera, como él es el alma de aquella línea, no puede estar al tanto de los procedimientos nada nobles que pudiere abrigar el señor Adell.

A los compañeros de esta línea y a los obreros de la barriada, presentamos este caso; el señor Adell, si no es el autor directo de la detención del compañero Cuesta, por lo menos con su actitud demuestra estar satisfecho de ella, sin importarle un bledo el cuadro que representa su compañera y cinco hijos pequeños.

Más humanidad y menos propagar cosas que no se sienten, mientras este señor no nos lo demuestre interesándose por la libertad de este camarada, hemos de creer que él es el autor moral. — Varios empleados de la línea.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Los compañeros que fueron nombrados para integrar la Comisión Pro Cultura, se servirán pasar mañana, viernes, por nuestro local social, de siete a ocho noche.

Atajamos se avisa a los compañeros que forman el secretariado del Comité de Relaciones, que la reunión del Comité tendrá lugar hoy, a las siete y media de la tarde, en vez de después de cenar, como se venía celebrando.

También se ruega al compañero Arranz, de la Subsección Norte Barcelona, se sirva entrevistarse con el Comité de Relaciones cualquier día laborable, de siete a ocho de la noche, para comunicarle un asunto de interés. — El Comité.

MOVIMIENTO CULTURAL

El Ateneo Libertario del Distrito V avisa a todos los compañeros que se habían comprometido a tomar parte en el mitin del día 17, que por causas ajenas a su voluntad queda aplazado indefinidamente.

—Este mismo Ateneo invita a todos los compañeros a la conferencia que dará en su local social, Luna, 14, 1.º, el camarada José Albina Navarrete, bajo el tema: "El hombre ante la civilización actual", hoy, a las nueve y media de la noche.

Los compañeros que se hallen en vuestras decisiones, contestándonos con la mayor brevedad a la siguiente dirección: Sindicato de la Madera, Plaza de San Antón, 4, Zaragoza. — El Comité de Sección.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES deben saber que la regla responde a las necesidades de las mujeres.

Píldoras FORTAN

Cada 4-50 pesetas

VENTA EN FARMACIAS

Presente de las Laboratorios S.A.S. - 1933

Jueves, 15 junio 1933

SU LO

AGITACION OBRERA

Ayer, en la calle de... (Baratús), se conocieron a unas lesbianas que se casaron al...

Ayer, en la calle de... (Baratús), se conocieron a unas lesbianas que se casaron al...

El Sim intervenciones esas mi propropi...

DESTIERRO NISTER CUARES

Ayer, aproximadamente cinco mano, es propiedad Fons, se sorprendieron tres ope han allí, junto a su alto.

Destre de la ex citada fr rados en Cortar telefónica. No se detención

AUN C CADO Y

En los de Polici el comp conserje Ignora ne la Po detención injusticia

DOS C SA

Ayer, ante el vió la nández sacos excitacion Despe inculpa los los

CO

Se Carmes se post Sindic te Mar sito en mero 3 borabil tarde, les qu "Manu

Anto compa mande drós. F Circum Emilia ra Ant

Los "Sol", siete a la últi

Se Redac Indust Ferro

Al hoy, 7 noche té de contra la recu

El pater teado Fabr lleo, en 4.1 ro la

El hoy, 7 esta 1. res.

Cou se de aplaz tes, en el quart Ya te de Tory

Los "naces nuev vian re.

LA POLITICA SOCIAL DE LA REPUBLICA

Jefaturas, cárceles y presidios de España

Me propongo enjuiciar serenamente, sin estridencias y contentiendo incluso indignaciones lógicas, esta política social de los gobiernos republicanos que se han ido sucediendo; política que ha tenido la virtud de llenar de obreros y campesinos las cárceles de España.

Y aún, más que la política misma, y mejor que enjuiciar, describiré los hechos consumados, evitando, en holocausto al interés de SOLIDARIDAD OBRERA, calificar las figuras delictivas que de la actuación de los gobernantes se desprenden.

Jamás había habido en España la cantidad de presos que hoy hay. A nueve mil los ha elevado el Comité Pro Presos Nacional; esta cifra, no por abrumadora y exorbitante, es menos exacta. No hay pueblo ni pueblecito, cárcel provincial ni de partido, prisión modelo ni fortaleza, donde no se amontonan los trabajadores encarcelados. Los unos, de antes del 8 de enero; los otros, a consecuencia de ese sofocado movimiento; los terceros, después, por motivos varios, que van desde las causas locales: caciquismo socialista, que hoy ha sustituido al caciquismo ablista, o romanista, o conservador, a las causas de orden general: huelgas de protesta por las arbitrariedades y represiones del Gobierno.

Existe, por último, el motivo universal del malestar ambiente, de la profunda convulsión social que viven España y el Mundo. Malestar, conmoción, trastornos económicos y del llamado "orden público" por los únicos que producen el desorden, que no son la obra de extremismo alguno, de organización alguna, de acción premeditada y consciente de nadie, sino la resultante inevitable de múltiples factores biológicos y sociales, de fatales períodos de gestación de nuevas fórmulas de vida y de convivencia colectiva.

No hay Gobierno bastante inteligente para comprender todo esto. Decláranse, ante todo, que acostumbran a dedicarse a la función de gobernar los hombres más mediocres y más rebajados de valor moral de cada país, simples aventureros modernos con audacia y fortuna; individuos naturalmente incapacitados para concebir y explicarse fenómenos de orden superior y general.

Ahora bien. Por todas las causas ligeramente apuntadas y por la quinta o sexta causa de esta ceguera congénita y mediocridad intelectual de los gobernantes, las cárceles de España están llenas a rebosar. Además, hasta ahora, todo gobierno español — incluso la Dictadura — se abrió la puerta a posibles rectificaciones de errores tácticos y a ese procedimiento dúctil que consiste en desarmar al enemigo con alguna concesión generosa que le haga olvidar odios y agravios acumulados, por medio de los indultos y de las amnistías. La rebeldía y el espíritu cesarista de los gobernantes de esta joven y ya tan estropeada República, hasta este camino se han cerrado. Así borró de su alma la palabra sentimiento y el Código, imagen de tanta equidad, las frases que ponían en el ventanitas de humanidad y de esperanza.

Ella ha tenido, sin embargo, una virtud saludable: Ha hecho que nosotros renunciáramos también a la sensiblería fácil, y que, duros ante los duros, altivos ante los soberbios, borremos de nuestros labios las solicitudes que humillan y las llamadas a la piedad que envilecen y rebajan.

Però el tener abarrotados las cárceles y penales, utilizados también como prisiones preventivas, no es bastante, por lo visto. El llevar a la cárcel "porque sí", casi siempre, a centenares de hombres, cogidos al vuelo en las capitales, en esas razas policíacas que se parecen mucho a los "paqueos" o salidas furtivas y bellacasas de los moros; arrestados en los pueblos por venganzas locales, por la acción propia, de sí y ante sí, de los jefes de la Guardia civil o de los alcaldes socialeros, no es suficiente.

Aun, endurecidos y acostumbrados a esta tradición inquisitorial de España, podríamos darnos por satisfechos, si sólo de estar privados de libertad, por capricho o por incapacidad de los gobernantes, se tratase.

Però en España, desde el año 1831 hasta la fecha, se han producido hechos que espantan y avergüenzan.

No quiero referirme a los pasados. No quiero hablar de lo que ya trató sobradamente y que en la memoria de todos, y grabado en la carne de muchos hombres, queda. Se han producido nuevos hechos que arrinconan a los viejos. ¡Horrible rosario de dolores, en el que un sufrimiento borra y hace olvidar a otro!

Después de los apaleamientos bárbaros aplicados en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona; en el Gobierno civil de Valencia; en los Ayuntamientos de Alcalá de las Gazules, de La Rin-

conada, de Pedraiva y de Bugarra; en la cárcel de Medina Sidonia y en el Penal del Puerto de Santa María, por no citar más que los lugares donde la Inquisición resurreccionó más honrradamente, parecía haber habido una calma, una rectificación en el procedimiento de los defensores de un "orden" establecido a sangre y fuego y al estilo del que reinaba en Varsovia. La primera pregunta que formulaba yo a cada detenido, era:

—¿Te han apaleado?

Me contestaban que no, y respiraba, pensando que se habría conseguido algo con aquella reacción colectiva contra los atropellos a la integridad humana, hechos norma de gobierno. Però se han producido los hechos de la Jefatura Superior de Tarragona; donde el policía La Guardia y el sargento de Asalto Anguita, de triste y sinistra memoria, para hacerles declarar culpables de imaginarios proyectos de atracos, han apaleado bárbaramente a infelices campesinos de Masroig, de Falset, de Roda de Bará, de Creixell y, en general, de cuantos pueblecitos tarragonenses fueron aislados por la horda policíaca.

A consecuencia del conflicto del Puerto y como protesta por la persecución de la prensa confederal y de las detenciones en masa de afiliados a la C. N. T., estallan las huelgas generales de Barcelona y de España. Se llena el "Manuel Arnáiz" y se abarrotan aun más de lo que estaba la cárcel de Barcelona. Los primeros días, no se pegaba. Però empieza la Policía a proponerse encontrar autores de atracos. No se limita a coger gente maleante. Arresta obreros, a los que es necesario hacer declararse culpables de estos hechos. Se niegan, resisten. Se apalea de nuevo. Sé que han apaleado a bastantes. Sin embargo, sé a mi sistema de afirmar únicamente lo que sé de cierto, sólo diré que a un apellidado Gómez, del Sindicato Fabril y Textil, le dieron una paliza bárbara, haciéndole desnudar primero y flagelando brutalmente sus carnes al descubierto. Esto pasó hace diez o doce días. En el cuerpo de Gómez debe haber aún la huella comprobable de lo que denunció.

Però lo más horrendo viene ahora. En Granada estallan varias bombas en distintos puntos de la capital. Empiezan a detener gente. Las bombas continúan estallando. Se apresan, mientras colocaban unos pasquines en los muros, a seis muchachos, llamados Antonio Cañete, Juan Najarro, José Fernández, Juan Martínez Franciso Puertas y Aurelio Ruiz. La Policía resuelve que estos muchachos han de ser los autores de las colocaciones de bombas. Ellos lo niegan. Però durante cuatro días, en la Comisaría General de Granada se les somete a torturas. ¡Y a qué torturas!

A Antonio Cañete, simpático joven de 19 años, hijo de ese bravo Cañete que vi morir en Granada asesinado por los fascistas, el día de la Sanjurjada; a Antonio Cañete, estrándole y retorciéndole los testículos con cuerdas y quemándole los ojos con las puntas de los cigarrillos; se teme que pierda uno. A Juan Najarro, de 19 años también, después de cubrirle de sangre, le han cogido los pies en el balcón interior de un segundo piso, amenazándole con dejarle caer, si no se declaraba culpable. A Juan Martínez, cuando no podía moverse, con el cuerpo hecho una llaga viva, le subían en unas parihuelas al despacho donde se aplicaban los tormentos. Durante cuatro días se han sucedido las palizas, las torturas de todo orden. Entre tanto, "continúan estallando bombas en Granada". Al fin, los infelices adolescentes han firmado las declaraciones que les presentaban sus verdugos. ¡Esto ha ocurrido en España, los últimos días del mes de mayo de 1933!

Y de ello da fe el reconocimiento médico del que lo es de la cárcel de Granada, don Rafael Fernández, que consta en el libro de la enfermería de la prisión, donde tuvieron que ser hospitalizados, para curarles las heridas, los seis pobres compañeritos granadinos.

Este artículo es muy largo, pero aún no he terminado el tema. Habré de volver sobre él en otro. No me anima más propósito que hacer saber al pueblo, a la opinión pública, a los trabajadores, cuáles son las injusticias que contra sus hermanos se cometen. Que sepan también todos los hombres, sin distinción de clases ni de credos políticos; todos los hombres provistos de atributos varoniles y de personalidad humana, de qué modo, en la inquisitorial España, el tan proclamado Derecho del Hombre y del Ciudadano es el mayor y más sarcástico de todos los mitos.

Federico Montecayo

Hay infinidad de presos gubernativos que claman justicia. ¿Qué espera Ametlla, directo responsable de ese secuestro, para ponerlos en libertad? ¿Obedece órdenes de los "escamots" de L'Opinió? ¿Hay o no hay ley de Defensa de la República? ¡Aun quedan presos gubernativos! ¿Hasta cuándo?

REPORTAJES

UN BANQUETE EN LA BARCELONETA

De «cazas». — Una buena pieza a tiro. — Arturo Menéndez y cuatro «gachis». — Una sorpresa desagradable

—Tú que andas siempre "de caza", puedes ir a un sitio de la Barceloneta en el que es posible que halles material para algún reportaje—me dijeron.

Pregunté el lugar. Una casa de comidas adonde acude lo más florido del hampa dorada y del postín aristocrático—se me respondió.

Y allí me fui más elegante que un pollo pera. Acababa de estrenar un traje de excelente corte inglés, unos zapatos negros que relucían con el brillo del sol y parecían un espejo de plata, y una corbata de seda. En mi se había operado un milagro; de un semidrajeado en alpargatas, me había convertido en un pollo elegante. Hasta me atreví a mirarme en un espejo, y me eché a reír. Era la primera vez que me había vestido "de señorito".

A la una y media de la tarde me encaminé a la casa de comidas de la Barceloneta. Había bastante gente y tardaban en servir. Comencé a aburrirme. Por ninguna parte aparecía asunto alguno de interés. En el mesa de al lado, dos extranjeros masticaban el inglés envuelto en mariscos. Ella, una rubia como de veinte años; él, un viejales que aparentaba muy bien sus cuarenta. Por entretemerme, hasta que me tocara la vez de ser visitado por el camarero, me dediqué a mirar a una ración de langosta, calamita inglesa.

Por fin llegó el camarero con res y langostinos. ¡Vaya frasca! Yo nunca había probado esta manjar. Procedo de un pueblo donde no hay río siquiera, y en el que no se conoce ese animalito plagado de patas y antenas llamado "langosta". Aunque soy un repórter audaz—al menos por tal me tengo—, en una población cosmopolita, aun conservo el pelo de la cabeza. Por ser la primera vez, me di un atracón. Però no pude menos de entregarme a reflexiones económicas-intelectuales, estableciendo las diferencias que existen entre un elegante y succulento plato de langosta y un buen y barato cocido madrileño. La consecuencia fue reconocer las excelencias democráticas del cocido. Indudablemente, soy un paleta.

Desesperado estaba ya, porque me iba a ir con el mortal vacío, cuando he ahí la pieza.

¿Quién? Arturo Menéndez, galardonado con la medalla de la Orden de la...

(aquí el nombre que firma la carta anterior). Las circunstancias de él son muy otras que las tuyas, y sería beneficioso para nuestra causa que tú recobres la libertad, pues así habrá un luchador más en la calle. ¡Viva la Anarquía! Te abraza... etc."

Y la tercera: "Para X: La presente sirve para manifestarte que he recibido la carta. Sé que estuvieste 67 días detenido. Aun cuando hay una diferencia grande entre tu detención y la mía, por la diferencia de cárcel y de tiempo, me hago cargo de lo que habrás sufrido con la privación de libertad."

"Ya comprenderás lo que sufro en este maldito castillo, siendo inocente; però no por esto me amilano; antes bien, mi valor crece como río que se desborda, con lo cual quiero decirte que me entrego a la lucha aceptando todas las consecuencias. Gran interés tenía en recibir noticias tuyas... etc."

Tres cartas. Tres hombres. ¡¡¡Cinco nombres en un solo papel!!! Tres nombres proletarios de la Confederación y de la traída y llevada F. A. I.

Hay algún sector social o político de España que presente tres cartas como estas?

República por su inmortal victoria de Casas Viejas, que entra acompañado de cuatro "gachis" y tres "gachós", más el perro de confianza que lleva el volante de su coche.

Hombre, no está mal—pensé—No se ha perdido el día; yo tengo aquí un reportaje; estoy contento.

Tomaron asiento junto a una mesa encargada previamente, a dos pasos de mí. Todos iban alegres como los chiquillos en día de fiesta. Pedí un nuevo plato, a pesar de que no tenía gana; era preciso despistar. Agucé el oído... y la memoria.

El perro de confianza se había quedado en pie esperando órdenes. Se levantó Menéndez, y con aguardentosa voz de bajo le dijo:

—Puede usted comer aquí; siéntese a una mesa.

El perrillo se sentó y Menéndez volvió a su sitio. Me fijé en las "gachis". Las cuatro eran a cuál más feas. Cuatro "huesos" con una buena ración de narices cada una. Menéndez tenía dos a su lado; como era el jefe, le tocaba más carne. Qué nombre leo, que dijo el león de la fábula de Esopo. Dos de los "gachós" eran agentes de Policía muy conocidos en Barcelona; el otro era un lugarteniente de Badía, jefe de los "escamots". Les sirvieron un menú espléndido y abundante. Y unos porroncetes de vino blanco capaz de tirar de espaldas a un reportero.

El primero en empinar fue Menéndez. Maneja bien el porrón y sabe beber a la "galleta" bordando el hilo. Luego invitó a los demás, diciendo que el vino era una joya, y cedió el porroncete a una de aquellas ex virgenes. Todos bebieron bien. ¡Y mucho. Y jurgueaban como si en el establecimiento no hubiese más comensales que ellos; eran los amos. El "casaviejeiro" estaba más contento que unas Pascuas. ¡Por qué? Las "conquistas", si es que el ir a comer con aquellos coquetos femeninos puede llamarse así no valían la pena. Y pensé:

—Le habrán asegurado en la Generalidad el nombramiento vitalicio de jefe superior de Policía para cuando se traspaesen los servicios de orden público. Es posible. Però, ¿y Grau? Porque tenemos entendido que éste es el designado para cargo tal. Anteriormente se pensó en Clará; però Grau es de más confianza para Companya, Alguader etcétera; y, además, tiene sobre

el otro la ventaja de ser diputado.

[Cualquiera entiendo a esta gente! Son como las "chicotas" de la calle de Barará, que cambian de gusto según las ofertas del cliente!]

A las mil maravillas de a Menéndez y compañeros de banquete la conversación, que no transcribo porque no soy soplón y si reportero. No obstante, haré uso de ella cualquier día, cuando lo crea oportuno.

Seguía la copara comilona. Por mi imaginación cruzó fugaz una idea. Medité un segundo. E inmediatamente la llevé a la práctica. Pienso una cosa y me gusta realizarla al mismo tiempo que la estoy pensando; el colmo... la velocidad.

Eché mano al bloque; corté una hoja en dos pedacitos y escribí en uno de ellos dos palabras. Llamé al camarero. Le hablé en voz baja, pagué la cuenta y le regalé un duro. Quería darme un placer: el mío.

Menéndez había pedido ensalada. Se la llevó el camarero. Y continuó al fuego y comilona; de vinillo que había empinado, le brillaba la calva sudorosa. Saboreó la ensalada con verdadera fruición. De pronto llevó a la boca, envuelto en un trozo de lechuga, una hoja de papel. Distráido en pelliclar una "gachi", no había visto la sorpresa. Ella sí la vió y le avisó para que no se la engulliese. De todos brotó una carcajada, y del propio Menéndez más sonora, haciendo volver hacia ellos la mirada de los comensales de otras mesas. Quitó el papel del tenedor con mucho cuidado para no mancharse los dedos. En él vió escritas dos palabras. Por curiosidad leyó. Y al leer se le demudó el semblante. Los demás se dieron cuenta. Una "miss" de aquellas lo cogió, poniéndole sobre la mesa. Todos pudieron leer, y leyeron: ¡¡CASAS VIEJAS!!

Ellas se muestraron un poco, echando rápido freno a sus risas de pájaros. Ellos se mordieron los labios y a un tiempo se despojaron con rabia de las servilletas. La fiesta se había agotado. Yo tomé el sombrero y me largué de allí, más satisfecho y orgulloso que Colón cuando vió tierra.

Estoy seguro de que a Menéndez no se le olvidará jamás su último banquete del 9 del actual en Casa Soler, en la Barceloneta.

Un Reportero

Fuerzas de Asalto, de Seguridad y de la Guardia civil invaden el local de los Sindicatos de la barriada del Clot

INTENSO TIROTEO QUE DURA LARGO RATO, RESULTANDO UN NIÑO Y UN CABO DE GUARDIAS DE ASALTO MUERTOS. — ¡MAS DE DOSCIENTOS DETENIDOS!

Otro asalto a mano armada a los Sindicatos. Esta vez le ha tocado el turno al local de los Sindicatos de la barriada del Clot. Aproximadamente a las siete de la tarde, llegó un camión lleno de guardias de Asalto y de Seguridad y poco después dos piquetas de la Guardia civil que se situaron frente al local de los Sindicatos, Paseo de Bassola. Los guardias de Asalto, armados con pistolas y terceroles, entraron en el local, obligando a los obreros que allí había a que pusieran los brazos en alto. Mientras, los guardias de Seguridad y guardias civiles, en número de unos cuarenta, tomaban todas las bocanellas adyacentes al Paseo de Bassola. Cuando la fuerza pública en-

me dan tentaciones de copiarlas al pie de la letra, con todas sus faltas ortográficas, con toda la magnífica imperfección retórica de las cartas del pueblo auténtico. Nobilita, recio, lleno de grandezas. Voy a transcribirlos, procurando la corrección deje puro y sin salsa pobremente literaria el sabor de cosa vital, netamente proletaria y veraz. Una carta dice: "Compañero X: Salud y Anarquía. Hemos recibido tu grata fecha 24 del presente, la cual nos ha causado honda alegría, al mismo tiempo que un profundo pesar al saber que por mí hayas sufrido un inicuo proceso, como todos los que instruye la injusticia histórica; però respecto a eso, hemos pensado que si puedes salvarte, no vades en cargarme la responsabilidad a mí, pues no me viene ya de un proceso. Tú, en cambio, puedes y debes estar en tu casa, con los tuyos, que te esperan. A mí no me espera nadie. Nosotros no perdemos el ánimo. "Aquí te enviamos una fotografía... etc." Otra, dice: "Compañero X: Salud y Anarquía. Debes seguir el consejo de

COLABORACION

HOMBRES

Fuertes como llegan a una mano tres cartas. Son parís un solo compañero. Tres cartas escritas a vuelo planea, desmenuzadas, sin cesar ni por písmos en la posibilidad de que sean lidas por otro que el destinatario, y mucho menos que puedan ser publicadas como un ejemplo y como una lección. Ejemplo de hombría. Lección de dignidad. Cartas de preso. Letra de proletario. Verbo y pensamiento de hombres de la C. N. T. Digo que me ha conmovido y